

Precios de suscripción:

Table with 2 columns: Location (Madrid, Provincias, Extranjero) and Price (Pesetas). Madrid, un mes... 1,50; Provincias, trimestre... 6,00; Extranjero y Ultramar, un año... 60,00.

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO

Puntos de suscripción

En Madrid, en la Administración, calle de la Biblioteca, número 7, entresuelo izquierda, dirigiéndose al Administrador D. Juan García de la Pedrosa.

Año VI

MADRID.—Miércoles 24 de Agosto de 1887.

Núm. 2.050

Las escuelas de Madrid.

Suficientes pruebas de adhesión al gobierno que tan dignamente preside el señor Sagasta tenemos dadas, y a pesar de nuestro ministerialismo, duélenos de veras que los adversarios políticos se valgan de nuestros descuidos en pro de sus intereses y en perjuicio de nuestras ideas; a subsanar aquéllos tienden estos cariñosos recuerdos, rogando al señor ministro de Fomento y sobre todo al señor director general, pongan término al estado anómalo en que se hallan las escuelas de la capital de España.

Venimos observando el plausible celo que despliegan nuestros amigos en el desenvolvimiento de la instrucción; las acertadas medidas que emanan de ese ministerio en pro de la cultura popular; pero la capital de España, la invicta villa de Madrid tiene un número excesivo de escuelas sin proveer legalmente, a pesar de lo que disponen la ley de 9 de Setiembre de 1857, la regla 3.ª de la real orden de 20 de Mayo de 1881 y el artículo 55 del reglamento y la disposición 2.ª transitoria del mismo.

No pondremos en duda que los actuales maestros interinos tengan aptitud para regentarlas; pero si diremos que se vería con placer que estuvieran al frente de las mismas aquellos que en buena lid y en el terreno de la ciencia dieran mayores pruebas y garantías de idoneidad, no debiendo el puesto al favor, sino a sus justos merecimientos. Esta medida, tan reclamada por la opinión, se apoya en el bien de todos, pues la enseñanza ha de resentirse con tal estado, se matan las aspiraciones nobles y dignas del profesorado y se da fundamento a nuestros adversarios para presentarnos a la faz del país como inconsecuentes, como enemigos del progreso é indolentes en el cumplimiento de nuestras reformas sociales y políticas.

ECOS POLÍTICOS

Nuestro colega El Pueblo publica anoche el siguiente telegrama:

«Bayona 22 (10,50 m.)—Las noticias que aquí circulan de agitación carlista en la vecina frontera son graves.

En Loyola (Guipúzcoa), hubo hace pocos días una reunión de carlistas a la que asistieron algunos personajes de Pamplona y otros puntos.

Después ha habido otra en Pamplona con asistencia de cuarenta carlistas.

Se relaciona esto con la ida de doña María Cristina a San Sebastián y la creciente adhesión de caracterizados carlistas.

Parece que en el caso de posibles sucesos en el Centro, en el Este ó en el Mediodía, los carlistas, que están muy organizados, proclamarían la guerra santa, haciendo San Sebastián ó Pamplona el papel que en la guerra pasada hizo Estella.

Amenazas carlistas... Música celestial.

De Las Ocurrencias de ayer:

«En los círculos políticos fué anoche muy comentada la reserva del gobierno en la cuestión Salamanca, pues acordado dejar sin efecto el nombramiento de dicho general para el mando superior de Cuba, a nada conducía ocultar que el decreto estaba firmado y que hoy lo publicaría la Gaceta.

Los fusionistas son oportunos hasta en las reservas.»

Los que son oportunos para enterarse de los asuntos políticos son los conservadores, cuando están fuera del poder.

Porque, en efecto, todos los periódicos de mañana, excepción de Las Ocurrencias,

anunciaban que en la Gaceta de ayer aparecía el real decreto.

Así se enteran de todo los conservadores. Y por este medio creen que están próximos al poder.

También de Las Ocurrencias:

«Dice El País que la solución dada a la cuestión Salamanca ha sido un gran triunfo para el periodismo.

No tal. El triunfo ha sido para los protectores de aquellos funcionarios a quienes el general se proponía embarcar bajo partida de registro.

Ya no tendrán quien trate de inmiscuirse en sus acciones.»

¡Claro!

Como que no hay en España más que el general Salamanca que pueda moralizar la administración antillana.

De modo que si en vez de relevarlo, se muere, aquello hubiera sido un foco de inmortalidad eterna é irremediable.

Hasta que hubieran vuelto al poder los conservadores, que ya sabemos cual fué su gestión administrativa aliende los mares.

Dice La Fé en su editorial de anoche:

«Resulta de sólo la presencia de D. Carlos, de sus circunstancias externas, de su arrogante y expresiva figura, de su marcial y distinguido porte, de todas esas condiciones, en fin, que por sí solas é independientemente de su trato y de su carácter, le están valiendo en estos mismos momentos el respeto y el afecto de los pueblos americanos que visita.»

¡Qué tontos han sido los chilenos! ¡Haber silbado a una persona de las circunstancias y de la figura del Terol!

Únicamente los carcas saben apreciar estas cosas.

Dice El Liberal:

«Ya empiezan los conservadores a reclamar el poder.»

No empiezan. Empezaron a reclamarlo al día siguiente de dejarlo.

No pueden vivir sino en el presupuesto. Pero por ahora están verdes.

Por fin, como diría La Correspondencia, apareció en la Gaceta de ayer el siguiente real decreto:

«De conformidad con lo propuesto por mi Consejo de ministros; en nombre de mi augusto hijo el rey D. Alfonso XIII, y como reina regente del reino,

Vengo en dejar sin efecto mi real decreto de 23 del mes de Julio anterior, por el que se nombra gobernador general de la isla de Cuba, al teniente general D. Manuel Salamanca y Negrete.

Dado en San Sebastián á veintidos de Agosto de mil ochocientos ochenta y siete.—María Cristina.—El presidente del Consejo de ministros, Práxedes Mateo Sagasta.»

Hasta otra.

De una carta del Sr. Ruiz Zorrilla, que publican varios periódicos, entresacamos los siguientes párrafos:

«De los sacrificios que el partido quiera imponerse depende el éxito de nuestra causa.

Sólo secundando los propósitos con los esfuerzos se hace que triunfen los grandes ideales.

Procuren ustedes llevar este convencimiento al ánimo de todos los correligionarios, especialmente al de aque los cuyo esfuerzo puede ser más decisivo, y no nos será difícil realizar los acuerdos de nuestra Asamblea, dando a la patria un día de gloria.»

Pues si depende de todo eso el éxito, nos parece que van a silbar la obra.

Porque no dará resultados y será un nuevo fiasco.

Y sino al tiempo.

Anoche publicó La Correspondencia el autorizado suelto siguiente:

«El general Salamanca nos suplica hagamos constar, que absolutamente a nadie ha comunicado sus impresiones respecto a la anulación de su nombramiento de gobernador general de Cuba, y menos sus propósitos, siendo, por lo tanto, reflejo del criterio y suposición de los redactores cuanto se diga en correspondencias, artículos y sueltos en los distintos periódicos políticos de Madrid y provincias.»

Ya nos imaginábamos que el general Salamanca no había de autorizar, ni sostener, aunque fuera con el silencio, los atrevimientos ó amenazas que el despecho y la mala intención aconsejasen a cualquier redactor ó corresponsal de los periódicos de

esta corte y de provincias, en su afán algunos de exhibirse, sin reparo de hacerlo entre las inconveniencias del escándalo.

Tan pronto como el general Salamanca tuvo ayer noticia de una carta del corresponsal de La Voz de Guipúzcoa, carta que en los primeros momentos produjo alguna sensación entre la gente incauta é impresionable, se apresuró diligentemente a desautorizarla, rogando al periódico de más circulación, que habia de ver la luz más pronto, que publicase el suelto que dejamos copiado.

¿Qué valor é importancia queda después de eso a la carta del corresponsal de La Voz de Guipúzcoa? El criterio y la suposición de su autor. ¿Y quién es el autor? Según se dice lo es un joven republicano-zorrillista modesto redactor hasta hace pocos días de El Liberal, candidato que fué del partido progresista por uno de los distritos de Madrid en las últimas elecciones de diputados provinciales y que recientemente había preparado sus maletas acertando la ofensa de una credencial ó destino para acompañar al general Salamanca a la isla de Cuba, en clase de empleado.

¿Vale ahora la pena la tal carta de ocupar seriamente la atención de las gentes? No somos nosotros los que hemos de decirlo. Anoche había perdido toda importancia entre los que se ocupan de los incidentes de la política.

Dice anoche un periódico de violenta oposición:

«Como rumor, y sólo como rumor, ha llegado a nuestros oídos esta tarde, el de que el Sr. Martos ha escrito una carta a un elevado funcionario del ministerio de Gracia y Justicia, carta en la que no sólo manifiesta que ha sido por completo extraño a la resolución del incidente Salamanca, sino que desapruaba en absoluto el acuerdo adoptado por el gobierno.

No hemos tenido tiempo para averiguar si este rumor tiene o no fundamento serio; sólo podemos decir que lo hemos oído de persona que nos merece crédito.»

No ha llegado aquel rumor hasta nosotros, ni sabemos que exista la carta que se indica; pero podemos decir al colega, sin miedo de que nadie nos desmienta ni desautorice, que en su primera parte el rumor dice la verdad. El Sr. Martos ha sido completamente ajeno a la resolución que el gobierno ha dado al incidente Salamanca, sobre el cual ni aun siquiera ha sido consultado; porque no tenía por qué ni para qué serlo.

En cuanto a lo de que el Sr. Martos desaprube en absoluto lo hecho por el gobierno en ese asunto, el rumor sería completamente absurdo. El Sr. Martos no tiene que aprobar ni desaprobar los actos gubernamentales; se halla absolutamente identificado con el gobierno que preside el señor Sagasta, al cual presta con noble lealtad todo el apoyo de sus altos prestigios y de sus eminentes talentos; cumpliendo empero su altísima misión como caudillo el más autorizado de la democracia en el seno de la situación y del gran partido liberal.

Todas las impresiones y noticias de la prensa adicta de anoche coinciden con los juicios y apreciaciones políticas que hemos consignado en esta sección de nuestro periódico.

De la carta del corresponsal de La Voz de Guipúzcoa no había quien habiase anoche a última hora.

Ha sido tremendo fiasco para su autor.

ECOS EXTRANJEROS

Francia.

El próximo ensayo de movilización de un cuerpo de ejército preocupa a la opinión pública con interés especialísimo por lo que tiene de preparación para ulteriores campañas.

Es indudable que si el ensayo fracasa será esa contrariedad un verdadero fiasco para Francia; pues Alemania mira con interés los movimientos y adelantos del ejército francés.

Pero si por el contrario, el buen éxito corona los esfuerzos de los gobiernos republicanos, que han mirado con interés las cuestiones militares, no se puede negar que aquel resultado ha de influir muchísimo en los asuntos internacionales.

Espéremos, pues, a emitir nuestra opinión; pues según telegramas recibidos de París, se advierte gran actividad en el ministerio de la Guerra, con motivo de la movilización anunciada.

Varios agregados militares extranjeros y corresponsales de los periódicos se proponen estudiarla en el mismo terreno.

La apertura de las sesiones de consejos generales (Diputaciones provinciales), se ha verificado anteayer en todos los departamentos, siendo reelegidas casi todas las mesas.

Algunos presidentes, en particular Ferry, Barbey y Hebrard, elogian la política del Gabinete.

Ferry sobre todo ha felicitado al gobierno por su propósito de plantear útiles reformas.

Otros presidentes, especialmente Andrieux y Savicen, censuran al ministerio por inclinarse demasiado a la derecha. No ha ocurrido ningún incidente notable.

El periódico la República Francesa publicará hoy un artículo de Castelar sobre el militarismo de España, el cual, según se dice, tendrá por principal objeto combatir la política del Sr. Ruiz Zorrilla.

Alemania.

Segun noticias de Berlín, no sería extraño que se adelantase la apertura del Parlamento alemán para discutir algunos asuntos de carácter económico.

Se añade que el Gobierno prepara varios proyectos en sentido proteccionista.

Cuestión búlgara.

La cuestión búlgara, continúa con las mismas indecisiones é irrealizables esperanzas de los que se proponían poner término á esa serie de pugilatos de la diplomacia europea que entorpece la marcha de un pueblo civil y enérgico.

Verdaderamente es incomprensible lo que está sucediendo en Bulgaria, pues mientras las noticias recibidas de Rusia confirman una estabilidad pacífica por parte del gabinete moscovita, por otra el partido rusófilo en la Península de los Balcanes se apresta a la lucha.

El Times asegura que Stambuloff se niega a formar parte del nuevo gabinete búlgaro, á fin de dejar al príncipe Fernando en completa libertad de acción.

Los despachos que se reciben de Rumania continúan mostrándose muy pesimistas sobre la situación de Bulgaria.

Dícese que el príncipe Fernando llegó á aquel país animado de un verdadero sentimiento de concordia, que deseaba inaugurar una política de mucha base, y que al efecto quería formar un Gabinete de conciliación; pero que sus nobles propósitos tropiezan con la división de los partidos, el encono de las pasiones políticas y las exigencias del caudillaje.

Los rusófilos, alentados por la prensa moscovita, no quieren transigir, ni sus adversarios se muestran dispuestos á secundar los sentimientos de clemencia del príncipe, que se inclina á abrir las puertas de la patria á los emigrados.

A pesar del empeño de los ministros dimisionarios que siguen interinamente en el ejercicio de sus funciones, el príncipe Fernando mandó que se suprimiese la censura telegráfica, en vista del clamoreo que se ha levantado en la prensa europea contra el misterio que pretendía envolverse el gobierno búlgaro.

La princesa Clementina, madre de Fernando de Coburgo, ha puesto en juego altas influencias cortesanas á favor de su hijo, pero éstas se estrellan contra el sentimiento pauslanvista que domina en Rusia, de todo punto hostil á un príncipe que no simboliza su causa y que no pertenece á la secta ortodoxa.

Exposición de frutas.

La Sociedad Central de Horticultura ha acordado celebrar este año Certámen especial de frutas en la primera quincena del próximo mes de Octubre.

La época en que se han verificado las exposiciones primaverales de plantas y flores no ha permitido la exhibición de los ricos y variados frutos de todas nuestras comarcas, cuya madurez y completo desarrollo no se realiza hasta el otoño. Por esta razón ha creído la Sociedad, de alta conveniencia, celebrar este año un Certámen especial para que puedan tener en él camplida representación las frutas todas y particularmente la uva, cuyo cultivo es de tan vital importancia para España.

Entiende la Sociedad Central de Horticultura que, si en los certámenes anteriores las exposiciones de flores y plantas han demostrado el progreso de esta clase de cultivo, en el que se verificará en el otoño ha de darse una prueba satisfactoria de nuestra inmensa riqueza en frutos tan variados

como exquisitos, y que haciéndolos conocer en esta forma, contribuirá muy especialmente a abrir nuevos mercados a las ya muy estimadas frutas de nuestro país.

Tiene, pues, la Sociedad gran interés en que el resultado de la próxima exposición correspondiera a sus propósitos, y espera con gozo, más que de sus propios esfuerzos, que no escaseará, del concurso de todos los horticultores de España, de las personas que se ocupan de las industrias múltiples que se relacionan con la horticultura y de cuantos se interesan en su progreso y desarrollo.

Laudabilísimos son los propósitos que constantemente muestra la Sociedad Central de Agricultura, contribuyendo, como quien más al desarrollo de nuestros intereses generales, al fomento de la civilización agrícola y a la educación de nuestro pueblo para despertar en él la idea y las aficiones al buen gusto.

Cuente, pues, la ilustradísima Sociedad Central de Horticultura, con nuestra modesta cooperación y con nuestro débil apoyo en todas sus empresas.

Telegramas de San Sebastián.

San Sebastián, 23.—Esta mañana han conferenciado los Sres. Sagasta, Alonso Martínez, gobernador civil de esta provincia, fiscal de la Audiencia y juez de primera instancia. Ignórase el motivo de la conferencia.

—Han despachado hoy con S. M. la reina el presidente y el ministro de Estado.

Se ha firmado el decreto encargando al Sr. Navarro Rodrigo del ministerio de Hacienda durante la ausencia del Sr. Paigoverve, y creo que también ha sido firmado el decreto admitiendo la dimisión del cargo de intendente de la isla de Cuba al Sr. Oivares.

—Los Sres. Ramos Calderon y Verger, han conferenciado con los Sres. Sagasta y Alonso Martínez.

Es inexacto que el Sr. Martos desaprube la solución dada a la cuestión Salamánica. Ya dije por por teógrafo que el presidente del Congreso no se mezclaba en ningún sentido en este asunto.

El eclipse del día 19

Ya se empiezan a tener algunas noticias de las observaciones astronómicas verificadas por las estaciones que se instalaron en la región Norte de Europa, con el objeto de estudiar los fenómenos del eclipse total de sol que tuvo lugar el día 19 del corriente mes.

De los que se han practicado en Alemania, da cuenta The Times en estos términos:

«Se habían establecido gran número de estaciones, completamente equipadas con instrumentos científicos y aparatos fotográficos por toda la zona total del Real Observatorio de Prusia para que no resultasen completamente ineficaces los estudios de observación que se tenían preparados.

El doctor Forster, director del Observatorio, se encargó por sí mismo de la estación de Inselberg, en la Turingia, y había también estaciones en Lueckenwalde, en Fuerstenwalde, en Francfort, sobre el Oder, en Allenstein, todas ellas al Este de Prusia, y además en Gruenber, Silesia, cerca del límite Sur, en Britz, cerca de Eberava de en el límite Norte de la zona total, y por último en Steglitz, cerca de Berlín. Todas estas estaciones estaban unidas por telégrafo con el Observatorio de Berlín, el cual, a su vez, no ha podido observar nada, porque el eclipse ocurrió inmediatamente después de la salida del sol.

Las noticias que se han recibido de las diversas estaciones están comprendidas en los siguientes lacónicos términos: «Niebla y lluvia; no se han podido hacer observaciones; nada se ha hecho; completamente nublado;» «nublado, nada se ha observado,» y otros por el estilo.

Aunque el profesor Forster parece que ha sido un poco más afortunado que los demás, las observaciones hechas en Steglitz no tienen grande importancia.

La mañana amaneció con densas nubes, y sólo en momentos dados, al eclipsarse el sol y volver a aparecer en el horizonte visible, fué cuando el doctor Forster pudo utilizar sus observaciones; pero ninguna durante el eclipse total.

El sol salió en Berlín a las 4 y 18 minutos, y el eclipse comenzó a las 4.7. Los observadores Steglitz fueron favorecidos con la vista del solar creciente desde las 4.59 minutos, 54 segundos hasta la cinco; pero como el eclipse fué observado entre nubes, el uso que pudo hacerse de aquella oportunidad fué de escasa importancia.

Antes de que empezara el eclipse total el creciente quedó envuelto entre nubes. El horizonte Sur estaba casi completamente oscuro, mientras que el del Norte tenía bastante luz. La oscuridad fué tan intensa que apenas podía leerse en los cronómetros, y esto con muchas dificultades. Durante las observaciones, fué vista en el zenit, Persei, estrella de segunda magnitud.

Se espera que los resultados obtenidos por los observadores alemanes de Rusia habrán sido más satisfactorios.

Los doctores Mueller, Kempf y Scheiner han dirigido sus observaciones en Rusia, por orden del Observatorio de Potsdam.

Sólo telegramas recibidos de Schneekoppe, en los Estados de Rieseng birge, tampoco ha sido visible allí el eclipse por causa de la niebla.

Los astrónomos del Observatorio de Berlín se habían impuesto la misión de observar el curso de la penumbra a través de la atmósfera; pero los límites de las sombras eran muy indefinidos para permitir que se pudieran sacar datos ciertos. Dos individuos del parlamento militar hicieron también ensayos para atravesar la nube en el obo; pero tampoco lo han logrado.

La oscuridad del tiempo, combinada con la del eclipse, produjo profunda tristeza durante el corto período que duró la totalidad del eclipse.

ECOS CIENTÍFICOS LA SUGESTION

A continuación hago una buena reseña de los casos clínicos en que los efectos de la sugestion hipnótica terapéutica me han parecido más evidentes. Jerónimo Saneado Villanueva, natural de Bonilla de la Sierra, de cuatro años, temperamento

nervioso, viene padeciendo desde hace tres meses una cefalalgia fronto-occipital grave, con paroxismos de dolor punzante, seguidos de un acceso febril atípico, tristeza, insomnio, inapetencia, y visible demacración; ligera en el servicio de mi cargo, ocupando la cama núm. 9, de la Sala de Jesús, el día 23 de Enero último.

Diagnóstico: una imminencia tuberculosa, juzgando que a cefalalgia es prodómica de una meningitis o de brote miliar.

El sulfato de quinina, el salicilato sódico, el iodo, el aceite de hígado de bacalao, el opio, el cloral y otras drogas no impidieron los progresos del mal.

El día 6 de Febrero le hipnotizo: cae fácilmente en catalepsia, le sugiero el desparición del dolor, que comerá con apetito y que estará alegre; al despertar no recuerda nada.

Día 7. Ha pasado bien la noche; sólo ha despertado dos veces: el dolor ha disminuido: nueva sesión hipnótica por la tarde; llega al somnambulismo con convulsiones tónicas en los flexores de la mano izquierda: insisto en las sugerencias del día anterior.

Día 8. Ha dormido bien; no hay dolor; pero al sonar la campana de la visita ha estallado en el enfermo un ataque epiléptico, precedido de automatismo rotatorio: encargo al practicante que le sugiera tranquilidad e ideas alegres.

Día 9. Se indica el ataque a la visita de la mañana; falta a la de la tarde; no ha vuelto el dolor; han reaparecido el apetito y el sueño.

Hasta el día de la fecha se sostiene este estado tan lisonjero con reposición de fuerzas y sin acceso febril alguno.

Esteban Baladron Rodriguez, temperamento linfático, de cuarenta y seis años, casado, jornalero, natural de Rebellinos (Zamora), avencidado en Sant. María (Avila), viene padeciendo desde el mes de Mayo último un reumatismo articular: ingresó en el hospital Provincial de Avila el día 24 de Diciembre del año pasado, ocupando la cama número 22 de la sala de Jesús: los dolores radican en las articulaciones coxo-femorales, femoro tibiales y tibio-tarsianas, con abultamiento, pastosidad y rigidez relativa en todas ellas; hay principio de atrofia muscular en ambas extremidades; no ha podido este enfermo abandonar el lecho sino muy pocos días; la estancia le es muy penosa y tiene que ayudarse de dos muletas para dar algunos pasos; el iodo potásico a altas dosis, el salicilato sódico, el colchico, el aguardiente alemán, las inyecciones hipodérmicas de morfina, las embrocaciones calmantes y estimulantes más variadas y energías, son ensayadas con escaso resultado; la exacerbación vespertina y nocturna de las artalgias le impide dormir y le produce inapetencia con la consiguiente anemia y demacración; desesperado del escaso éxito de tan múltiples medicaciones y deseoso de alcanzar siquiera algún alivio para poder atender al sustento de su familia, él mismo me propone el día 12 de Febrero someterse a la sugestion hipnótica; sin dificultad le duermo en cinco minutos, cayendo en somnambulismo perfecto; le sugiero la desaparición de los dolores, materializo a éstos, cony triéndolos en un puñado de espejito, que quemo al braserero, le digo que ya puede andar perfectamente, tira las muletas y cogido de mi brazo le paseo rápidamente por las galerías del hospital; le sugiero que estamos en la plaza de su pueblo, que se oye la dulzina y que puede bailar perfectamente, y con asombro de todos, baila llevando muy bien el compás y levantando los pies a más de tres decímetros del suelo; le despierto y no recuerda nada; le digo que está curado, y se levanta, anda de pries, y está en su emoción que hora de alegría.

Día 13. La fatiga muscular es grande efecto del ejercicio de ayer; ha habido algunos dolores durante la noche; le dejo descansar todo el día, está muy contento y come con apetito.

Día 14. La fatiga desaparece; no ha habido dolores nocturnos; las articulaciones afectas están mucho más flexibles y menos abultadas; se levanta y pasea con bastante facilidad.

Día 15. Ha parecido dolor poco intenso en la cadera izquierda: le daermo otra vez; le aplico una bebida caliente imaginaria al sitio del dolor; demuestra gran sufrimiento; le sugiero energicamente la desaparición del dolor é insisto en las sugerencias terapéuticas de la primera sesión; vuelve a bailar levantando los pies a 35 centímetros; le despierto y no se acuerda de nada; el dolor ha desaparecido.

Día 16. La noche ha sido buena, pero le escuece la piel de la cadera y cree tendrá algún divieso (sugestion post hipnótica del cauterio imaginario); veo la región y, en efecto, hay algo de eritema.

Día 17. Se sostiene y pronuncia la mejoría; no han vuelto los dolores; no se acuerda de las muletas; el eritema sugerido palidece.

Día 18. Las articulaciones flexibles y casi normales; no hay dolores; anda perfectamente; se sostiene este estado hasta el día de la fecha.

ECOS DE TODAS PARTES

Ampliando la noticia que ayer a última hora dimos sobre rumores vsgos de un crimen cometido en el bario del Pacifico, diremos que fué en la casa núm. 28 del Paseo de las Placitas, celebrando la inauguración en la expresada casa de una tienda de comestibles.

Se encontraba a la puerta del nuevo establecimiento Antonio Baró, de 22 años de edad, soltero y zapatero. Cerca de Baró, bailaban Francisco Menéndez, de 19 años de edad, soltero, y Rafael Carralero Martínez, de 21 años, ambos pintores.

No se sabe qué arrebato le acometió al zapatero; sin motivo alguno de desagrado, sacó un puñal y se dirigió a los dos jóvenes que bailaban, infiriéndoles a ambos gravísimas heridas.

Menéndez fué trasladado al hospital provincial en vista de hallarse en peligro de muerte, pues había sufrido la rotura de la arteria humeral del brazo derecho, y su compañero Carralero en la Casa de socorro, para ser curado de una herida en el brazo izquierdo y de un pinchazo en la pierna izquierda, también graves.

Entre los heridos y el agresor no existía resentimiento de ninguna clase. El agresor ingresó en la Cárcel-Modelo.

Con referencia a la gran muralla de la China, mencionada estos días en los interesantes folletines que publica un periódico noticiero tomados del «Gran Viaje Universal Alrededor del Mundo,» redactado bajo la dirección del Sr. Tarrago y Matos, han visto la luz en el Standard del 17, 18 y 19 varios artículos instructivos, criticando al abate Larriue, que ha negado la existencia de tales mu-

rallas y afirmando que muchos ingleses les han visto; terciando en el debate ha dicho Mr. Bateman, que después de la campaña de 1860 en el norte de la China, muchos oficiales del ejército de ocupación en Tien-Tsin visitaron a P'kin y la gran muralla de 1861 a 62; que un capitán le hizo un dibujo que conserva de parte de aquella muralla y de sus torres, y que tiene también una fotografía compuesta por él en China de 1862 a 63 en cuyo reverso se lee: «Gran muralla, construida 220 años antes de Jesucristo. Longitud 1.230 millas. Altura de 20 a 30 pies. Torres con intervalo de 100 yardas. Alto de las torres de 35 a 45 pies.»

Hasta anteyar no ha salido de Rsgaz para Ems el ilustre jefe del partido conservador, Sr. Cánovas del Castillo.

Un telegrama de San Sebastián dice que cuantas cesantías proponga el general Sabas Marin, gobernador general interino de Cuba, serán inmediatamente decretadas por el gobierno.

El presidente del Consejo de ministros que pensaba regresar a fin de mes a Madrid, es posible que vuelva con la corte, si no lo reclaman asuntos de urgencia en esta capital.

A las siete de la tarde de ayer tuvo la desgracia de dispararse un revólver, al sacarlo de una cómoda, a Emilia Rodríguez, causándole una herida grave. El hecho ocurrió en una casa de la calle de Carretas, y fué curada en la Casa de socorro.

El señor marqués del Pazo de la Merced, se hallaba el 19 del actual en Colonia. El día 20 ha debido salir de allí para Maguncia, Frankfurt y Berlin, desde donde se dirigirá a Suiza. Despues volverá a Paris, y a mediados de Setiembre próximamente se instalará con su familia por una larga temporada en su castillo de B-yona (Pontevedra).

Ayer mañana, a las nueve, ha sido detenido Manuel Vicente Martín (a) El Federal, por haber susstraido del bolsillo de D. Agustín Salcedo un portamonedas que contenía 11 pesetas.

El ratero fué conducido al juzgado de guardia.

S. M. la reina ha principiado el viernes a aprender el vascuence, lo cual no es fácil tarea.

Se recuerda con este motivo que a los emperadores de Austria, se les enseña a hablar en sus primeros años, todos los idiomas y dialectos del imperio.

Y nos parece perfectamente.

Al distribuir Mr. Gladstone el jueves último los premios de una Exposición de Horticultura, pronunció breves palabras, recomendando mucho los pequeños cultivos que con tanto éxito han adoptado los franceses.

A la Exposición celebrada en Paris sobre Higiene de la infancia, han asistido con sus trabajos los más afamados médicos que se dedican a esa especialidad del cuidado de los niños en los diversos países.

Honrosa representación ha tenido España, como lo prueba el haberse concedido medalla de oro al distinguido doctor en medicina y cirujía D. Jaime Guerra, de Barcelona, por su trabajo «Higiene de la alimentación de los niños.» Premios como éste, honran al que los recibe y a la nación que educa tan aventajados atletas del saber.

En una de las playas francesas más frecuentadas por las gentes del gran mundo parisiense, esá llamando la atención una rusa de formas esculpturales que las luce a diario ante una gran concurrencia de hombres que la admiran y de mujeres que la envidian. Llámase La mujer de caoutchouc, porque viste un traje tejido que se adapta a su cuerpo, dibujanlo con minuciosidad extrema las ondulaciones correctísimas con que dotó naturaleza a la hermosa hija de Petersburgo.

Entre las más curiosas observadoras de la bella y los no menos ávidos curiosos del sexo fuerte, trábanse todos los días acoradas polémicas. No faltan entre las primeras quienes sostienen que tanta perfeccion no es ajena a los notables adelantos de la industria en punto a la preparación del caoutchouc, y atribuyen las formas esculpturales a la habilidad del industrial que fabricó el traje.

De tal suerte está desarrollada en Francia la afición de las mujeres a usar trajes de hombres, que el prefecto de policía de Paris, se ha visto obligado a recordar a sus subordinados un edicto de Dubois del 16 brumario del año VIII de la república que prohibe a las francesas vestir de hombres.

La orden del prefecto ha causado graves trastornos a muchos señoras cuya costumbre de usar el traje masculino les hace casi imposible tolerar las faldas.

El último balance publicado por el Banco de España arroja los resultados que damos a continuación.

Las existencias en metálico han disminuido durante la última semana en pesetas 104.850.007,79 mientras que han tenido un aumento de 21.268.306 pesetas, 22 céntimos en los valores en cartera.

El pasivo, que arrojaba 1.234.379.013,78 pesetas, ha descendido a 1.230.427.310,31 lo cual da una diferencia de 3.951.703,47 pesetas de menos el día en que se cerró la operación, ó sea el 20 del actual.

La cartera de Madrid ha aumentado en 27.676 pesetas 48 céntimos, y en las sucursales también se nota un aumento de 1.093.191,99.

En los depósitos hechos en Madrid obsérvase una diferencia en más de pesetas 391.594,10, en tanto que las sucursales han sufrido una disminución de 1.099.547,90 pesetas.

La circulación de billetes ha descendido de 592.593.250 a 581.164.671, ó sea en una diferencia de menos por valor de 5.441.579 pesetas.

A la caída de la tarde del 20 se verificó en Paris un duelo a espada entre M. Labryere, redactor del Cri du Peuple y el subteniente Melville.

En el primer encuentro Melville se tiró a fondo y atravesó a su adversario el pulmon derecho; pero al tirarse se descubrió, y con esto facilitó a Labryere el devolver la estocada en el centro derecho que le hirió el pulmon izquierdo.

El Sr. Labryere fué llevado a la redaccion del Cri du Peuple, en donde sus compañeros y Madame Sevriana le cuidan.

Díces que Melville ofrece pocas esperanzas de vida.

Tan difícil y comprometida se hace la honrada profesion del periodismo, que va a ser necesario poner al lado de la sala de redaccion una sala de esgrima.

La esgrima de la pluma y la esgrima de las armas en amigable consorcio.

La ascension del globo «Horla» se llevó a efecto en Paris hace pocos días, y los curiosos de la capital de Francia están llenos de curiosos datos sobre el arriesgado viaje aéreo de M. Jonis y M. Malht. Segun demuestran los aparatos que llevaban sellados los aeronautas para imposibilitar toda su perchería, el globo se elevó a 7.100 metros.

M. Malht sufrió dos síncopecs a causa de la falta de presión atmosférica y M. Jonis tan solo ligera fatiga.

La falta de lastre que arrojar para aliviar la barquilla y elevarse más, impidió a los valerosos observadores llegar a más altura como se lo proponían.

Pero de todas suertes, la feliz ascension demuestra que es posible hacer observaciones científicas a tan grandes alturas sin riesgo inminente de morir y esto animará a los sabios que no perdoan medio de escudriñar los secretos de la atmósfera y de la tierra, para que se arriesguen a emprender expediciones semejantes a la del «Horla» en beneficio de la ciencia.

En la calle de Buenavista, núm. 51, cuarto bajo, se suicidó ayer tarde a las tres, disparándose un tiro de rewólver en la sien derecha, un soldado del 2º regimiento de artillería acuartelado en San Gil, llamado Carios Ortega Calleja, el cual se hallaba de asistente a las órdenes del capitán del mencionado cuerpo, D. Francisco Villalon.

Se ignoran los motivos que indujeron al desgraciado suicida a llevar a cabo su resolución.

Solamente se ha podido averiguar que a las doce de la mañana se presentó, como tenía de costumbre casi todos los días, en la referida casa, habitación de doña María Josefa Acosta, y apenas entró se acostó en la cama encargando que le llamaran a las cinco de la tarde.

A las tres el ruido de una detonacion dió a conocer a los que la oyeron que habria acontecido alguna desgracia, y en efecto, personada la duña del cuarto y algunos inquilinos en la alcoba donde habia quedado al parecer durmiendo el mencionado sujeto hallaron su cadáver tendido en el lecho y apretando con mano convulsiva el arma con que acababa de poner fin a su existencia.

Dado parte de lo ocurrido al Inspector del distrito, éste lo puso a su vez en conocimiento del Juzgado de guardia, ordenando que en tanto que se presentara éste, quedarán dos agentes custodiando el cadáver.

El Juzgado entiende en el asunto.

La corte en Guipúzcoa.

Segun estaba anunciado, anteyar tuvieron las horas de comer con S. M. en el palacio de Ayete los señores capitán general del distrito, obispo de Vitoria, gobernadores civil y militar de la provincia, presidente de la Diputación, alcalde de San Sebastián, y el presidente y fiscal de la Audiencia.

S. M. tenía dispuesto visitar el pueblo de Rentaria, y ya se había dirigido allá una numerosa parte de la colonia veraniega; pero poco antes de la hora fijada para el viaje hubo de suspenderse, a causa de que S. M. se había inferido al bañarse una pequeña rozadura en un pié con una concha rota que había pisado, circunstancia que, aunque levisima, le impedía calzarse.

Se decía que si ayer se hallaba bien, lo cual era casi seguro, haría su proyectada expedición por la ría al valle de Loyola.

Han sido tantas las lanchas alquiladas para esta gira, que muchas familias madrileñas han tenido que recurrir a Passjes, Guetaria, Fuenterrabia y otros puntos de la costa, una vez comprometidas todas las lanchas de la ciudad.

Los aragoneses que se hallan en San Sebastián han organizado una rondella, de la que forma parte el aplaudido tenor Sr. Bérge, para dar una serenata a la reina en el mismo valle de Loyola.

De Vitoria ha llegado también una comisión a cumplimentar a S. M., suplicándole al mismo tiempo se digné visitar aquella capital.

Así lo ha prometido la reina, que ha recibido a los comisionados con muchas atenciones. Se cree que el viaje se verificará en los primeros días de Setiembre.

La comisión ha pasado despues a visitar al señor Sagasta y al Sr. Alonso Martínez.

Dicen de Pamplona que si la reina regente honra con su visita aquella capital, y en el caso de que pase allí la noche, el Ayuntamiento dispondrá que se ilumine el Paseo de Valencia con el magnífico túnel de luces de gas que se ha instalado los tres últimos años durante las fiestas de San Fermín. Se quemará también, probablemente, una colección de fuegos de artificio. Se dispondrá una función de gala en el teatro Principal, y en el caso de que para entonces no pueda actuar compañía, constituirá el espectáculo un concierto dado por la Sociedad Santa Cecilia.

Algunos otros festejos completarán el programa de los obsequios con que solemnizará aquella capital del antiguo reino la régia visita.

El director de nuestro colega El Resúmen, señor Suárez Figueroa, no podrá abandonar el lecho hasta fines de la próxima semana.

El miércoles 17 del corriente descargó tan gran tempestad y llovió de tal modo sobre Londres, particularmente de seis y media de la tarde a ocho de la noche, que fué preciso suspender por cuatro horas completas el tráfico del ferro-carril llamado metropolitano, ó sea el que circula por debajo de muchas calles y muchas casas de aquella gran ciudad.

Un gran albañal situado entre la calle Baker y la estación de la calzada de Portland, reventó é inundó la línea; por otras partes se abrieron nuevo paco las aguas, y en pocos minutos, a pesar de lo mucho que se trabajaba con bombas para achicar la inundacion, se llenaron los subterráneos, donde se hallan asentados los carriles, hasta la altura de las plataformas, que están a nivel con el piso de los coches, y se hizo imposible el movimiento de trenes. Por bien empleado debería aceptarse ese percasne si aprendieran en él los pueblos que los ferro-carriles urbanos deben ser elevados, co-

los de Nueva York, Filadelfia y Berlín, ó como una parte de éste y el de Barcelona á Sarriá, que corren á nivel de un suelo, cuya inundación sólo podría verificarse si ocurriera un espantoso cataclismo.

En la sesión verificada el 18 en la Cámara de los Comunes de Inglaterra, pidieron varios diputados que indemnizará el gobierno á la francesa señorita Drouin, arrestada en Cowes y detenida cuatro días por sospechas de que llevaba en su equipaje sustancias explosivas. Parte de la prensa ha tronado también en Francia y aun en la misma Inglaterra contra las vejaciones que ha sufrido dicha señorita cuando pretendía recobrar su salud con el corto viaje marítimo que le habían recomendado los médicos; pero no han faltado publicaciones juiciosas que expliquen ha sido tratada la pretaña dinámica con toda clase de consideraciones; la policía inglesa ha cumplido su deber y el culpable de lo acaecido, es un malvado que por broma ó por ejercer una venganza escribió á las autoridades de la Gran Bretaña recomandándoles vigilaran y detuvieran á Mlle. Drouin que era portadora de dinamita destinada á propósitos criminales. Ante esa delación llegada de Francia y ante el hallazgo de pasta roja muy pesada en las maletas de la que decía viajaba por recobrar su salud, lo menos que podía hacer la policía era detener á la viajera, mandar se verificara análisis de aquella pasta y evacuar las citas de lo declarado por dicha señora.

El domingo llegó á Valencia, de paso para las islas Baleares, á donde ha marchado en el vapor correo, el general Weyler. En la estación le recibieron el capitán general del distrito, Sr. Azcárraga, y varios jefes y oficiales de la guarnición.

La cuadrilla de jóvenes sevillanos que tanto han llamado la atención en la plaza de Madrid el lunes 15 del corriente y que antesyer en la de Vallecas recogió tantos aplausos, trabajarán en San Sebastian el 4 y 8 de Setiembre próximo y probablemente también el 29.

Parece que dicha cuadrilla pasará después á varias y principales plazas de la Península.

El marqués de Cerralbo, uno de los jefes más caracterizados del partido carlista, ha sido visitado por algunos tradicionalistas de la Coruña en el Hotel Continental, donde se hospeda.

Ayer tarde tuvimos tormenta. Principió por fuerte viento que pareció anunciar la proximidad de un sospechoso ciclón; y no faltaron roturas de cristales con el estrépito y alarma consiguiente.

Más tarde el trueno se dejaba oír con pertinaz estruendo, acompañado por copiosa lluvia que cesó bien pronto.

A las tres de la madrugada nuestro horizonte tiende á serenarse; pero distingúese en lontananza, con frecuencia, los fulgores del relámpago como si se alejase accidentalmente la tempestad, que es fácil nos visite hoy de nuevo.

El barómetro indica tiempo variable. La función de los Jardines tuvo que suspenderse anoche por la lluvia de la tarde.

VARIEDADES

LOS SERES INCOMPRESIBLES

—Te lo vuelvo á decir, Wenceslao: debes desistir de tu amor; esa mujer no te conviene, porque te haría muy desgraciado.

—Basta, Francisca; no tolero que hables así de mi adorada Lola. Posee grandes virtudes; es un ángel, y ante mí nadie ha de inferirle la menor ofensa.

—Ángeles que se van al Prado en Carnaval, que frecuentan el teatro diariamente, que llevan des-

cuerto más de la mitad del pecho y las espaldas, que ciñen sus formas hasta un extremo provocativo, que abrazan á cualquier hombre tan sólo por bailar con él y....

—Silencio! ¡silencio! No prosigas expresándote de ese modo, porque no te respondo de lo que haré.

—Puedes hacer lo que gustes, hermano: tu amenaza no me impedirá que cumpla con el sagrado deber de aconsejarte. La pasión te ciega y no puedes ver los defectos de esa... joven; pero yo, que la he observado friamente; yo, que soy tu hermana mayor y velo por tí, estoy obligada á quitarte la venda de los ojos.

—Francisca: tú no puedes ser juez en esta causa, porque serías un juez apasionado. Para tí no hay mujer buena, como no esté metida en el templo á todas horas, lleve los vestidos hasta rozar con la parte inferior del pelo, no levante la vista para mirar á nadie, rece de continuo entre dientes y huya de los hombres como del diablo.

—Y bien: por más que trates de poner en ridículo esas cualidades, son las que verdaderamente debe poseer la mujer cristiana. Su misión es la de ser religiosa, honesta, casta y diligente. Ha de consagrar la mayor parte de su tiempo á Dios y lo restante á evitar los muchos peligros que la carne le proporcione. Y en una palabra: si se ocupa de él hombre, ha de ser con la idea única de unirse á él ante el altar, no para satisfacer deseos terrenos, sino para dotar al mundo de hijos religiosos que propaguen y defiendan nuestra fe.

—En fin: demos por terminado el asunto, porque no ignoro que por nada ni por nadie moderarías tu opinión. Para tí no hay razonamientos de fuerza. Tienes formada una idea equívoca del deber de las mujeres, y otra aún más errónea de nuestra religión. Así, pues, guárdate tus consejos, que no los necesito, y adios que me voy en busca de mi Lola.

Diciendo y haciendo, Wenceslao se arregló precipitadamente y salió de su morada, sin que logran contenerle las objeciones de Francisca.

Esta, apenas le vió desaparecer, cayó de rodillas ante una imagen del Crucificado, y exclamó con acento suplicante: ¡Señor, Señor! Compadeceos de él. Su perdición será cierta si sigue de este modo. Y sus labios murmuraron una plegaria que duró por largo tiempo.

Terminada, Francisca se levantó y dijo con alegría:

—Dios me ha oído y me ha inspirado la idea de ir esta noche á la novena de Santa Rita; es abogada de los imposibles.... Le pediré que interceda por mi hermano. La iglesia en que se venera la santa está en una calle excusada, pero no importa, debo ir, y nada podrá detenerme; es la hora; voy á prepararme.

Diez minutos más tarde Francisca atravesaba rápidamente varias calles de Madrid. Al cabo llegó á una bastante excéntrica, á cuyo extremo opuesto se divisaba una puerta grande, que debía pertenecer á una capilla.

La noche era de invierno y de las más obscu-

ras y desapacibles. La calle estaba solitaria y reinaba en ella un silencio sepulcral. Francisca avanzó resueltamente; pero apenas llevaba andada una tercera parte del camino, cuando le salió al encuentro un hombre, y deteniéndola bruscamente, le dijo:

—No grites si no quieres que te salga caro. Tú no das limosna á los pobres; pero tu hermano es rico y no dejará de pagarme tu rescate.

En vano fueron ni las súplicas ni la resistencia de Francisca. Tapóle la boca é internóla en una casa inmediata, de apariencia detestable.

En la tarde del día siguiente al que nos referimos, Wenceslao, hondamente afectado, se expresaba de este modo, dirigiéndose á una hermosa joven: —¡Pobre hermana mía! Ningún rastro he podido averiguar acerca de su paradero. Los criados la vieron salir, pero á ninguno les dijo donde iba. Las autoridades han tomado cartas en el asunto....

—Wenceslao, créame Vd.: lo más conveniente es dar el rescate por su hermana.... La desdichada estará sufriendo mucho en poder de malhechores....

—Dice Vd. bien: esta misma noche llevaré el dinero que se me exige, y sea lo que Dios quiera.

Media hora después los jóvenes, porque los dos lo eran, se separaban cariñosamente.

Lola, que no era otra, según habrá comprendido el lector, cuando se halló sola dejó escapar un suspiro y pronunció en voz baja estas palabras:

—Deseaba que se fuera Wenceslao, y eso que le quiero mucho; pero á la pobre de Dorotea se le habrá acabado el caldo, y la debilidad puede hacerle recaer.

Diciendo esto echó sobre sus hombros un manto, ocultó su rostro con el tupido velo, y tomando una bonita cesta, se lanzó á la calle.

Media hora después abría con llave una casa de pobre aspecto y se acercaba á un lecho de paja sobre el cual yacía una mujer descolorida.

—Dispénsame Vd. Dorotea—dijo la joven en tono cariñoso.—Se le habrá acabado el caldo, ¿no es verdad?

—No, señorita; Vd. me lo proporciona con abundancia, y así es que siempre está de sobra.

—Me alegro, y le dejo esta cesta para que su hija le administre lo que contiene cuando Vd. lo apetezca.

La enferma se incorporó trabajosamente, miró la cesta y dijo conmovida:

—¡Cuánto, cuánto y qué bueno! Dios le premie á usted la buena obra.

La joven besó á la enferma y trató de abandonar la casa; pero en el mismo instante un suspiro ahogado que llegó hasta ella la detuvo.

Miró en todas direcciones y se encaminó sin vacilar al sitio de donde le parecía que había partido aquel eco doloroso, diciendo para sí:

—Aquí debe haber otra persona que sufre: consuémosla, si es posible.

En efecto; no tardó en hallarse en un cuartucho asqueroso, donde estaba una mujer atada. Mas ¡cual sería la sorpresa de la joven cuando en aquella mujer reconoció á Francisca!

Corrió á ella y la libró de su ligadura, preguntándole con solicitud:

—¿Quién ha traído á Vd. aquí?

—Un hombre á quien negué un día una limosna, porque sólo llevaba la destinada á la iglesia.

—¡Ah! pues véngase conmigo, y perdóneme; el pobre se halla muy necesitado.

Y diciendo esto la joven, sacó un bolsillo con oro, se despojó de unos magníficos pendientes de brillantes, y colocándolo todo en el sitio en que halló á Francisca, exclamó alegremente:

—Ya queda Vd. rescatada, vámonos.

—Pero, ¿deja Vd. aquí ese dinero y esas joyas?

—¡Por qué no? Dinero, tengo alguno más, y joyas, aunque son las únicas, tampoco me hacen falta.

—Cuando digo que esta mujer es loca.—¡Grande Francisca para sí!—¡Cuánto mejor sería que con ese oro y esas joyas hubiera dotado á alguna imagen!

ANGELES LÓPEZ DE AYALA.

Gaceta de hoy.

HACIENDA.—Real órden ampliando la habilitación de la Aduana de Ayamonte para importar del extranjero carbones y el material y maquinaria necesarios para una fábrica de gas. Otra desestimando un recurso de alzada contra un fallo de la Junta Arbitral de Iruñ, sobre adeudo de una partida presentada al adeudo en concepto de «grasa animal.»

Temperatura.

Según las observaciones de los señores Aramburo, hermanos, ópticos, la temperatura de ayer en Madrid á la sombra fué la siguiente: A las ocho de la mañana, 20° centígrados sobre 0. A las doce de la misma, 30° sobre 0. A las cuatro de la tarde 28° sobre 0. La máxima fué 33° sobre 0. La mínima, 13° sobre 0. El barómetro marca 709 milímetros. Lluvia ó viento.

Boletín de 23

| FONDOS PÚBLICOS | Día 22 | Día 23 |
|-----------------------------------|--------|--------|
| 4 por 100 al contado. | 66'35 | 66'55 |
| pequeños. | 66'40 | 66'60 |
| fin de mes. | 66'30 | 66'55 |
| fin próximo. | 66'50 | 66'75 |
| exterior. | 67'80 | 68'25 |
| pequeños. | 67'80 | 68'25 |
| 4 amortizable al contado. | 83'60 | 84'00 |
| pequeños. | 83'75 | 84'00 |
| Billetes de Cuba, 1880. | | 100'75 |
| — 1886. | 95'15 | 96'20 |
| Banco de España acciones. | 408'50 | 000'90 |
| — Hip., céd. 6 por 100. | 000'00 | 000'00 |
| — 5 por 100. | 000'00 | 103'30 |

Almanaque.

SANTO DE HOY.—San Bartolomé Apóstol.

Espectáculos para hoy.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 9.—Función en el kiosko.

FELIPE.—A las 9.—Tocador de señoras.—A las 10.—La gran vía.—A las 10 3/4.—Felipe.—A las 11 1/2.—La moza del cura.

CIRCO HIPÓDROMO DE VERANO.—A las 9.—Gran función con nuevos y escogidos ejercicios, tomando parte la troupe Alfred, el equilibrista español Gonzalo y Mr. Henan que pintará un nuevo cuadro con los piés, cuyo cuadro se rifará durante la representación.

Imp. de LA PUBLICIDAD, Valenzuela, 6.

y al ver á su padre muerto prorrumpieron en manifestaciones de la más violenta desesperación.

Un policeman había ido á dar aviso al Comisario de policía del distrito, y este funcionario llegaba precisamente en el mismo instante en que Lisbeth entraba en su casa, y se encontraba con el cadáver de su marido.

En el primer momento de estupor y sorpresa, la pobre mujer había quedado como muda.

Lisbeth quería llorar, pero sus ojos permanecían secos; quiso gritar, pero su garganta no pudo articular sonido alguno.

El Comisario interrogó á varias personas, y luego á otras; pero nadie pudo darle razón ni antecedentes de nada. Lo único que decían era que Paddy había salido de la prisión por deudas hacía sólo dos días; que no se sabía que tuviera enemigos, y que era demasiado pobre para suponer que hubiera sido asesinado con objeto de robarle.

Por fin Lisbeth pudo lanzar un grito; prorrumpió en sollozos, y exclamó con reconcentrado acento:

—¡Oh! ¡esta es obra del abate.

—¿Qué abate?—preguntó el Comisario de policía.

—El abate católico.

—¿Creéis que haya sido un sacerdote católico el asesino de vuestro marido?—preguntó de nuevo aquel funcionario, con creciente extrañeza.

Lisbeth tenía los ojos inyectados en sangre; su mirada era feroz, daba resoplidos por sus dilatadas

Ante aquella energía y formal acusación que descargaba sobre el abate Samuel la reponsabilidad del asesinato de Paddy, el Comisario de policía, que había empezado á intervenir en el proceso sospechando que no se trataba de un crimen vulgar y común, sino que en él concurrían circunstancias extraordinarias, dispuso que los policemen hicieran salir de allí á los curiosos, para poder practicar ciertas diligencias y recibir á Lisbeth una tallada y formal declaración.

El pueblo inglés profesa un gran respeto á las autoridades, y todo el mundo salió sin murmurar, dejando al Comisario, á los policemen, á Lisbeth y á los dos hijos de ésta junto al cadáver de Paddy; pero se mantuvo á la puerta de la casa, llevando todo el pasaje y casi toda Adam's Street. Dividida la concurrencia en grupos de ocho y diez

personas, hablaban del suceso y cada cual emitía una opinión diferente.

Por de contado que Paddy no había obtenido un panegírico que le hiciese honor.

—Era un bribon que no tenía malita la gracia—decía un tabernero que le había fiado cerveza algunas veces sin lograr que nunca le pagase.

—Su esposa es una mala mujer—dijo una de las comadres de la vecindad.—Lo primero que ha hecho ha sido acusar con mucha ligereza á ese abate católico....

—Y aun admitiendo que eso fuera verdad—añadió otro.—Paddy ha recibido lo que se merecía, porque desde el momento en que él y sus hijos comían el pan que les dababa ese abate, no debía haberse asociado á los enemigos de éste.

—¡Es verdad! ¡Es verdad!—dijeron muchas personas.

Todas estas manifestaciones se hacían en voz baja, sin ruido, sin alboroto y sin ninguno de esos escándalos y tumultos que promueve el pueblo de París. Los ingleses son más prudentes y comedidos, y gozando cada cual la libertad y el derecho de hacer lo que mejor le acomode, tiene el buen sentido de no menoscabar la libertad de los demás, ni de causar molestias á nadie.

Un nuevo personaje, que no había entrado en la casa de la víctima, y que había llegado después que el Comisario hizo salir de ella á los que la habían invadido, se mezcló á los diferentes grupos de per-

SECCION DE ANUNCIOS

ANISSETTE SUPERFINE

MARIE BRIZARD Y ROGER, DE BORDEAUX.

Botella de litro. 28 reales.

Id. de medio 15 id.

Depósito: Compañía Ibero-Universal, Preciados, 74, duplicado, piso 1.º

La cual garantiza la legitimidad de este licor.

À LOS BAÑISTAS

Nueva fonda de los baños de Fuente Amarga de Chiclana (Cádiz)

DE DON ANTONIO CABEZA DE VACA

calle de García Gutiérrez, núm. 9, y Risso, 8.

Las grandes y agradables condiciones que reúne esta fonda, la hacen una de las mejores de España. Montada con todos los adelantos modernos, proporciona un alojamiento económico, servido con esplendor y esmero.

El dueño de este hermoso establecimiento, para facilitar ventajas y beneficios á los señores bañistas, que en gran número acuden á dicha ciudad, tiene dispuesto este año un servicio especial de carujes, exclusivamente para el tránsito de la citada fonda al establecimiento balneario.

Hay excelentes departamentos, y los precios son económicos.

Cocina francesa y española.—Mesa redonda á las cinco y media.

60 AÑOS DE ÉXITO



PILDORAS MORISON-MOULIN N.º 1 Y N.º 2.
Purgativo vegetal, depurativo de la sangre.
CURAN los dolores, las Enfermedades del Hígado, del Estómago, la Hidropesía, las Afecciones nerviosas. Estas Píldoras combaten los humores y las flemas. Precio de la caja: 2 francos.—Exljace la firma y el nombre **Píldoras Moulin** sobre cada caja.— Con la **Pomada dermatológica Moulin**, curan también las **Enfermedades de la Piel: Escama, Prurito, Hemorroides.** Precio de la Pomada: 2 fr.—Calle Louis-le-Grand, 30, París, y en las principales Farmacias.

DIGESTIONES ARTIFICIALES
VINO CHASSAING
BI-DIGESTIVO DE PEPSINA Y DIASTASIS
Agentes naturales é indispensables de la DIGESTION
25 años de éxito
Cura los DIGESTIONES DIFÍCILES ó INCOMPLETAS MALES DEL ESTÓMAGO, DISPEPSIAS, GASTRALGIAS, PÉRDIDA DEL APETITO, DE LAS FUERZAS ENFLAQUECIMIENTO, CONSUMICION, CONVALESCENCIAS LENTAS, VÓMITOS...
PARIS, 8, Avenue Victoria, 6. En provincia, en las principales boticas.

« Para estar bueno, es indispensable tener siempre el vientre libre. » * « Mas vale un laxante suave y atarrio que una purga violenta. »
POLVO ROCHER
Laxativo, Digestivo, Depurativo, Antiglarioso, Antibilioso
Contra: ESTREÑIMIENTO, DE VIENTRE, JAQUECA, CONGESTIONES, ALMORRANAS, AGLOMERACIÓN DE BILIS, GLARIAS, EMBARAZO DEL ESTÓMAGO Y DE LOS INTESTINOS
Gusto agradable. Lo toman con placer los Niños más difíciles, las Mujeres delicadas, los Ancianos. No irrita ni debilita el organismo como las Píldoras purgativas, siempre drásticas, dado su pequeño tamaño, las Frutas laxativas, el Aceite de Ricino de un gusto repugnante, los Purgantes salinos: Sales, Limonadas, Sedlitz granulado, Aguas purgativas, etc. Una cucharada de café desleída en medio vaso de agua por la noche al acostarse, provoca al día siguiente una evacuación de vientre natural sin cólicos, ni diarrea.
PROSPECTOS GRATIS
ROCHER, FARMACÉUTICO, 112, RUE TURENNE, PARIS
Evitar Falsificaciones y exigir POLVO ROCHER, Marca R. F.—Se encuentra en todas las Farmacias.

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona.
VAPORES CORREOS A PUERTO RICO Y HABANA

con escalas y extensión á

Las Palmas, Puertos de las Antillas, Veracruz y Pacífico.

Salidas trimestrales de

Barcelona, el 5; Málaga, el 7, y Cádiz, el 10 de cada mes: para Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Santander, el 20, y Coruña, el 21: para Puerto Rico y Habana.

Barcelona, el 25, Málaga, el 27, y Cádiz, el 30: para Puerto Rico, con extensión á Mayagüez y Ponce, y para Habana, con extensión á Santiago, Gibara y Nuevitas, así como á la Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colón y puertos del Pacífico, hacia Norte y Sud del Istmo.

VIAJES DEL MES DE AGOSTO

El 10 de Cádiz, el vapor «Cataluña.»

El 20 de Santander, el vapor «Habana.»

El 30 de Cádiz, el vapor «Antonio López.»

VAPORES CORREOS Á MANILA

con escalas en

Port-Said, Aden y Singapoore, y servicio á Ilo-Ilo y Cebú.

Salidas mensuales de

Liverpool, 15; Coruña, 17; Vigo, 18; Cádiz, 23, Cartagena, 25; Valencia, 26.

El vapor «San Ignacio» saldrá de Barcelona el 26 de Agosto de 1887.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.—Para más informes en

Barcelona, «La compañía Trasatlántica,» y Sres. Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz, Delegación de la «Compañía Trasatlántica.»—Madrid, D. Julian Moreno, Alcalá.—Liverpool, señores Larrinaga y C.ª.—Santander, Angel B. Pérez y C.ª.—Coruña, D. E. de Guarda.—Vigo, D. Antonio López de Neira.—Cartagena, Boscá hermanos.—Valencia, Dart C.ª.—Manila, señor administrador general de la Compañía General de Tabaco.

Alcalá, 5 **J. BELMAR** Alcalá, 5
ENTRESUELO ENTRESUELO
GRAN SALÓN DE PELUQUERÍA
Se afeita, corta y riza el pelo. Gabinete reservado para teñir el pelo y la barba. Se confecciona toda clase de postizos.
Alcalá, 5, entresuelo.
NOTA. En el mismo se expende la higiénica Agua vegetal de Arroyo, de excelentes resultados para devolver los cabellos blancos á su primitivo color, sin manchar la piel y la ropa y de fácil aplicación.

CON CREOSOTA DE ALQUITRAN DE HAYA
Unico remedio pudiendo evitar ó curar la **TISIS**
Este medicamento no debe confundirse con la creosota ordinaria que hacen con la hulla.—Ha sido experimentado en los hospitales con sorprendentes resultados contra las TOS, REUMA, CATARRROS, ASMA, OPRESION, BRONQUITIS CRÓNICA, DEBILIDAD DEL PULMÓN.
A fin de evitar las falsificaciones, exigirl el sello del Gobierno francés, en cada frasco.—Precio 14 reales. Fabricacion: PARIS, 105, Rue de Rennes.—Deposito en MADRID, Compañía Ibero universal, 52, Preciados, y en las principales farmacias.

248

narices, y el instinto de venganza la daba fuerzas y despertaba en todo su ser una salvaje energía.

—¡Oh! No—gritó.—No ha sido él quien ha dado los golpes; pero sí quien los ha mandado dar.

El Comisario creyó encontrar en aquellas palabras el camino de los primeros indicios, para descubrir á los culpables de aquel crimen.

—Señora—dijo á Lisbeth:—es necesario que os expliquéis con más claridad; en nuestro libre país de Inglaterra son siempre castigados los homicidios.

—Un sacerdote católico, un irlandés—le contestó Lisbeth cuyos sollozos ahogaban su voz,—nos ha socorrido estos últimos tiempos en nuestra miseria.

—¿Y pretendéis que haya sido ese hombre el autor de semejante delito? ¿Con qué objeto podría haberlo cometido?

—Mi pobre marido—prosiguió la mujer de Paddy—se había asociado á unos amigos suyos que deseaban ganar el premio ofrecido por la policía á los que descubiesen el paradero de John Colden, el condenado á muerte; y sin duda ese sacerdote católico, que es el mismo que auxiliaba al reo en el momento que éste fué arrebatado del cadalso por los fenianos, ha creído que Paddy era un ingrato y un traidor....

Toda la compacta muchedumbre que invadía la miserable vivienda, y que rodeaba el cadáver, oyó formular aquella terrible acusación contra el abate Samuel.

249

—Sí, sí—dijeron unas cuantas voces;—el abate vino aquí todavía esta mañana.

—Nosotros lo hemos visto—gritaron otras.

Entre la gente que estaba en la habitación había un sujeto de edad madura, de austero aspecto, que no profería una sola palabra, pero cuyos ojos, de un pálido color gris, lanzaron en aquel momento destellos de siniestro júbilo.

Aquel individuo, vestido de negro de pies á cabeza, empezó á separarse y abrirse camino poco á poco, y por último logró deslizarse fuera de la casa, alejándose con mesurado andar.

—¡Ah!—iba murmurando.—¡Esta vez creo haberme vengado!

El sujeto que así se alejaba de aquellos lugares sin haber llamado la atención de nadie era Sir Peters Jowe, el vengativo ministro anglicano, que había jurado la perdición y la ruina del abate Samuel.

252

sonas que permanecían estacionadas en Adam's Street y en el pasaje, recogiendo acá y allá noticias y antecedentes.

El recién llegado estaba pobremente vestido, y más bien que un gentleman, tenía trazas de ser un modesto dependiente de comercio del barrio de la Pescadería ó de los Docks. No obstante, se expresaba en buenos términos, y con mucha cortesía preguntaba qué era lo que había sucedido. La comadre de la vecindad, que ya había censurado severamente la conducta de Lisbeth, se encargó de ponerlo al corriente de lo que había ocurrido. De este modo aquel sujeto, á quien nadie conocía en el barrio, supo que Paddy había sido asesinado, y que su esposa hacía recaer en el abate Samuel sospechas de la perpetración del crimen. Mostrando una completa indiferencia, y sin manifestar su criterio en ningún sentido, se fué deslizando de uno en otro corrillo, hasta que concluyó por colocarse junto á un policeman que estaba de centinela á la misma puerta de la casa del interfecto.

—Amigo mío—dijo entonces al policeman,—¿queréis hacer el favor de llamar á uno de los compañeros vuestros que están ahí dentro?

—¿Con qué objeto?—preguntó fleáticamente el policeman.

—¿No hay ahí un cadáver? ¿El cadáver de un hombre que ha sido asesinado? ¿Y no está dentro de la casa el Comisario de policía tomando declaraciones?